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Niederschrift 
 
über die Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Barsbek (BARSB/GV/03/2011) 

vom 08.12.2011 
 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Herr Joachim Gafert  

Mitglieder 
Frau Sabine Finck  
Herr Werner Michelsen  
Herr Gerd Mordhorst  
Herr Otto Ruser  
Herr Karl-Heinz Schadt  
Herr Joachim Stender  
Herr Peter Toschke  
Herr Rainer Untiedt ab 20.05 Uhr TOP 5.1 

Protokollführer/in 
Herr Mirko Hirsch  
 
 
Abwesend: 
 
 
Beginn: 19:30 Uhr 
Ende 20:30 Uhr 
Ort, Raum: 24217 Barsbek, Op'n Dörp 13, "Schneekloth's Gasthof" 
 
 
Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähig-
keit 

 

   
 2.   Einwohnerfragestunde  
   
 3.   Niederschrift der Sitzung der Gemeindevertretung vom 

25.10.2011 
 

   
 4.   Bericht des Bürgermeisters  
   
 5.   Berichte der Ausschüsse  
   
 5.1.   Bericht des Wehrführers  
   
 6.   Beratung und Beschlussfassung über den Beitritt zum För-

derverein zum Erhalt der Kirche Schönberg 
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 7.   Haushaltssatzung und Haushaltsplan für das Haushaltsjahr 
2012 

BARSB/BV/024/2011 

   
 8.   Verschiedenes  
   
 
 

- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
 Bürgermeister Gafert eröffnet die Sitzung um 19.30 Uhr und begrüßt die Anwesenden. Er 
stellt fest, dass die Einladung form- und fristgerecht erfolgte und die Beschlussfähigkeit ge-
geben ist. 

 
Auf Antrag des Bürgermeisters wird die Tagesordnung wie folgt erweitert: 
 
Neuer TOP 5.1: Bericht des Wehrführers 
 
Gegen die Erweiterung der Tagesordnung werden keine Einwände erhoben. Weitere Ände-
rungswünsche zur Tagesordnung werden nicht vorgetragen, so dass nach vorgenannter 
Tagesordnung verfahren wird. 
 
 
 
 
TO-Punkt  2: Einwohnerfragestunde 
 
Keine Anfragen aus der Einwohnerschaft.  
 
 
 
TO-Punkt  3: Niederschrift der Sitzung der Gemeindevertretung vom 25.10.2011 
 
Gegen die Niederschrift erheben sich keine Einwände. Die Niederschrift wird genehmigt.  
 
 
 

Stimmberechtigte: 8 

Ja-Stimmen: 8 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  4: Bericht des Bürgermeisters 
 
Bürgermeister Gafert legt eine Tischvorlage vor.  
 
Zum Thema „Sanierung Wanderweg/ Brücke“ hat der Bürgermeister in Altprotokollen recher-
chiert und ist fündig geworden. Aufgrund eines Ausschussbeschlusses im Jahr 1987 ist der 
Wanderweg seinerzeit an die Au verlegt worden. Ein entsprechender Pachtvertrag wurde mit 
dem Grundstückseigentümer abgeschlossen. Im Gegenzug hierzu wurde dem Grundstücks-
eigentümer ein anderes Grundstück der Gemeinde Barsbek verpachtet. Auf gegenseitige 
Pachtfestsetzungen wurde verzichtet. 
 
Die Tischvorlage beinhaltet ferner umfangreiche Auswertungen des Geschwindigkeitsmess-
gerätes in Barsbek. Die Auswertungen werden durch den Bürgermeister vorgestellt und nä-
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her erläutert. Nachweislich wird die vorgeschriebene Höchstgeschwindigkeit von 50 km/h 
häufig überschritten. 
Aufgrund dieser Auswertungen kann nach vorheriger Beschlussfassung in der Gemeindever-
tretung ein Antrag für eine Radarkontrolle gestellt werden. 
Die Gemeindevertretung nimmt die Ausführungen des Bürgermeisters zur Kenntnis. 
 
Bgm. Gafert weist auf eine Bekanntmachung der Ordnungsbehörde zum Abrennverbot von 
Feuerwerkskörpern hin. 
 
Eine Bau- bzw. Sanierungsmaßnahme konnte zwischenzeitig fertiggestellt werden. Im Stra-
ßenverlauf der Straße von Barsbek nach Prasdorf gab es im Grenzbereich erhebliche Prob-
leme mit dem Oberflächenwasser, welches über die Straße lief. Dies hätte im Winter zu er-
heblichen Problemen führen können. Diese Maßnahme hat Gesamtkosten von etwa 3.500 € 
verursacht. Eine Kostenteilung zwischen den Gemeinde Barsbek und Prasdorf ist erfolgt. 
 
Das Thema „Breitbandversorgung“ beschäftigt weiterhin die Bürgerinnen und Bürger, sowie 
die Gewerbetreibenden der Gemeinde Barsbek. Bgm. Gafert hat diese Thema aufgegriffen 
und dafür gesorgt, dass es im kommenden Amtsausschuss des Amtes Probstei behandelt 
wird. 
 
Zum Thema „Windkraft“ sind die entsprechenden Stellungnahmen der Gemeinden jetzt ab-
gegeben worden. 
 
 
TO-Punkt  5: Berichte der Ausschüsse 
 
Aus der Arbeit der Ausschüsse kann nichts nennenswertes berichtet werden. 
 
Bgm. Gafert und GV Ruser informieren, dass am Weg zum alten Deich eine Böschung weg-
gerutscht sei. Der Eigentümer hatte zunächst nur eine unzureichende Abhilfe geschaffen. 
Nachbesserungen seien aber zwischenzeitig erfolgt. Bgm. Gafert und GV Ruser werden die-
se Sachlage aber weiterhin unter Beobachtung halten. 
 
 
 
TO-Punkt  5.1: Bericht des Wehrführers 
 
 Der Wehrführer der Gemeinde Barsbek, Herr Wodtke, gibt zunächst einen Rückblick über 
die geleistete Arbeit. In den letzten zwei Monaten kam es verstärkt zu Einsätzen ( Verkehrs-
unfall, Ölschaden, Kellerbrand in Lutterbek, Sturmschaden ). 
 
In diesem Jahr konnte der geplante Durchbruch im FF-Gerätehaus nicht realisiert werden. Er 
soll aber jetzt in den Wintermonaten in Angriff genommen werden. 
 
Die seit Jahren geplante Digitalalarmierung wird in 2012 nunmehr umgesetzt. Die Kosten 
hierfür werden nach dem vorliegenden Ausschreibungsergebnis wesentlich günstiger ausfal-
len als zunächst geplant. 
 
Wehrführer Wodtke weist auf den veralteten Stromerzeuger der Feuerwehr hin. Er funktio-
niert derzeit zwar noch, sei aber sehr reparaturanfällig. Ersatzteile sind kaum noch zu be-
kommen. Im Haushaltsjahr 2013 sollten hierfür entsprechende Haushaltsmittel eingeplant 
werden. Die Ersatzbeschaffung wird ca. 5.000 € kosten. 
 
Auf Nachfrage erklärt sich der Wehrführer mit dem neuen MTW sehr zufrieden. Bgm. Gafert 
lobt in diesem Zusammenhang die hervorragende Zusammenarbeit zwischen der Gemeinde 
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und der Feuerwehr. Diese hatte das Fahrzeug in Eigenleistung den Wünschen entsprechend 
umgebaut und das zur Verfügung gestellte Budget eingehalten. Bgm. Gafert spricht der Feu-
erwehr seinen Dank aus. 
 
 
 
 
TO-Punkt  6: Beratung und Beschlussfassung über den Beitritt zum Förderver-

ein zum Erhalt der Kirche Schönberg 
 
Um die umfangreichen Sanierungsmaßnahmen an der Kirche in Schönberg finanzieren zu 
können, hat sich im Oktober 2011 ein Förderverein gegründet. Neben Privatpersonen kön-
nen auch Gemeinden diesem Förderverein beitreten. Der Mindestbetrag für Gemeinden liegt 
bei 240 € / Jahr. 
 
Der Finanzausschuss hat sich bereits in seiner Sitzung am 17.11.11 mit dem Beitritt zum 
Förderverein befasst. Der Finanzausschuss schlägt der Gemeindevertretung mehrheitlich 
vor, dem Förderverein der ev.-luth. Kirche Schönberg mit einem jährlichen Beitrag von 
240,00 € beizutreten.  
 
 
Beschluss: 
Auf Empfehlung des Finanzausschusses beschließt die Gemeindevertretung den Beitritt zum 
Förderverein zum Erhalt der Kirche Schönberg mit einem jährlichen Beitrag von 240,00 €. 
 
 

Stimmberechtigte: 9 

Ja-Stimmen: 8 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 1 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  7: Haushaltssatzung und Haushaltsplan für das Haushaltsjahr 2012 

Vorlage: BARSB/BV/024/2011 
 
Die Vorsitzende des Finanzausschusses, Frau Finck, erläutert den vorliegenden Haushalts-
entwurf. Der Finanzausschuss hat sich auf seiner Sitzung am 17.11.11 intensiv mit dem 
Haushaltsentwurf 2012 befasst. Von dort kommt die Empfehlung, den Haushaltsentwurf in 
der vorliegenden Fassung zu beschließen. 
 
 
Beschluss: 
Auf Empfehlung des Finanzausschusses wird die Haushaltssatzung, der Haushaltsplan 2012 
sowie das Investitionsprogramm in der vorgelegten Fassung beschlossen. 
 
 
 
 

Stimmberechtigte: 9 

Ja-Stimmen: 9 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  8: Verschiedenes 
 
Bgm. Gafert informiert über den geplanten Stromnetzausbau. Ein möglicher neuer Trassen-
verlauf kann auch die Probstei betreffen und wird durch den Bürgermeister dargestellt. Es ist 
jedoch noch nichts konkretes beschlossen.  
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GV Stender fragt nach, inwieweit sich die Gemeinden Wisch und Krokau mit einem Zu-
schuss am neuen TSV Vereinsbus beteiligen. Bgm. Gafert antwortet entsprechend. 
 
GV Stender moniert die sehr späte Versendung des Protokolls des Finanzausschusses vom 
17.11.11. Er habe das Protokoll erst gestern, also am 07.12.11, erhalten. Des weiteren fragt 
GV Stender an, ob künftig die Möglichkeit bestehen würde, die Protokolle per Mail zu erhal-
ten. In diesem Zusammenhang wird auf die Homepage der Amtsverwaltung verwiesen. Un-
ter dem Bereich „Bürgerservice – Bürgerinfoportal“ können die jeweiligen Protokolle einge-
sehen werden.  
 
GV Mordhorst wundert sich, dass er das Protokoll der letzten Sitzung des Kulturausschusses 
( gemeinsame Sitzung der Ausschüsse der Gemeinden Barsbek, Krokau und Wisch ) noch 
nicht erhalten hat. 
 
Zum Abschluss bedankt sich Bgm. Gafert beim Gemeinderat und bei den Gemeindearbei-
tern  für die geleistete Arbeit in diesem Jahr.  
 
Bgm. Gafert schließt die Sitzung der Gemeindevertretung um 20.30 Uhr. 
 
 
 
 
 

  gesehen: 
gez. gez. gez. 

Joachim Gafert Mirko Hirsch Sönke Körber 
- Bürgermeister - - Protokollführer - - Amtsdirektor - 
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